

Para mitigar el paro se han concedido por el Ministerio de Trabajo, 2.500.000 pesetas a Badajoz y 2.125.000 pesetas a Cáceres.

Al Alcalde de Badajoz, Sr. Masa Campos le ha sido concedido el ingreso en la Orden del Mérito Civil, con la Categoría de Encomienda de número, para premiar sus servicios al frente de la Corporación municipal, por lo que le expresamos nuestro parabién.

Nuestro colaborador y paisano, ilustre periodista Sr. Fernández Figueroa, ha sido premiado en los Juegos Florales de Jerez con el primer galardón para artículos, por su trabajo «Historias de Jerez y sus vinos», en el que acredita sus finas dotes literarias que le han deparado una alta estimación en todo el ámbito nacional.

En el curso de Estudios Ético-Sociales que se está celebrando en Madrid, organizado por la Universidad Pontificia de Salamanca, ha pronunciado una serie de conferencias, D. Alejo Leal, sobre la función de la propiedad privada, que han llamado poderosamente la atención de los doctos.

Recientemente el P. Bayle S. J. ha dado a la estampa su nueva obra «*El clero secular y la evangelización de América*», en la que hace gala de sus conocimientos americanistas.

«¡De España al cielo!» se titula una revista estrenada con gran éxito en el teatro de Lope de Vega, y de la que ahora queremos destacar que la música se debe a nuestro paisano el maestro Solano, del que la crítica dice que «ha compuesto una partitura de inspiración popular, con tonos líricos y dramáticos de buen gusto y que dan realce al libro con su garbo y buena instrumentación».

El ilustre doctor extremeño don Juan Enriquez Anselmo, médico ortopédico y traumatólogo del Sanatorio Nacional de Malvarrosa, ha pronunciado interesantes conferencias, ilustradas con proyecciones, sobre temas de su especialidad, en el Instituto Ortopédico «Rizzoli», de Bolonia, y en la Unfallkrankenhaus de Viena, obteniendo grandes éxitos y habiendo puesto muy alto el pabellón de la cirugía española en el extranjero, por lo que le felicitamos.

Don Manuel Gordillo, gran jurista extremeño, catedrático de Derecho Procesal y Teniente Coronel jurídico del Aire, ha asistido en representación del Estado Español al III Congreso de Derecho Internacional comparado, y ha pronunciado por expresa invitación conferencias en Londres y París, en las que descolló por su talento y erudición.

Durante todo el verano ha sido verdaderamente numerosa e ininterrumpida la afluencia de turistas a Extremadura, algunos con atuendos extravagantes. Tan sólo hemos de resaltar ahora la visita del presidente de la Cámara municipal de Evora, don Enrique da Fonseca Chaves y del secretario del Gobierno civil de aquella provincia don Antonio Cantariso, que estuvieron en Alburquerque, Cáceres y Mérida, siendo agasajados por las autoridades locales.

El artículo de Giovanni Papini, titulado «*Lo que América no ha dado*», que se publicó en la «Revista de América», de Bogotá, el año 1947, desató una enorme polvareda ante las acusaciones que el gran escritor italiano formulaba, achacando a América falta de originalidad y no haber creado nada; hubo opiniones para todos los gustos, y ello ha hecho que el Instituto de Cultura Hispánica haya promovido un Congreso de Cooperación Intelectual, para crear las bases de un entendimiento, de una acción cultural común. El Congreso se proyecta celebrar en Madrid del 1 al 12 de Octubre próximo, con sesiones en Toledo y Salamanca; y es esto lo que nos mueve a llamar la atención de la Asociación de Amigos de Guadalupe, y de los Servicios Culturales de las Diputaciones extremeñas, a fin de que se logre que una sesión, al menos, tenga lugar en el Real Monasterio de Guadalupe, pues para ello sobran razones a Extremadura. ¿Se conseguirá?

CURIO O'XILLO



## PÁGINA NECROLÓGICA

### III Aniversario

## DON TOMAS MARTÍN GIL

(† 2 de Septiembre de 1947)

No es terrorífica ni ingrata la evocación de los muertos, cuando su recuerdo pervive cotidianamente entre nosotros y su espíritu forma parte de esa atmósfera ideal que respiran nuestros más queridos anhelos.

Así el tercer aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable Director, se trueca insensiblemente, a fuerza de espiritual convivencia, e inefable entrevista en la que nos aprestáramos a rendirle cuentas de la labor de todo un año.

«ALCANTARA» se ha desarrollado espléndidamente: promueve campañas, pone gesto de dómine, trenza piruetas, pontifica con serenidad, arma alborotos, suscita discusiones... Vive, y con perenne insatisfacción. Su vida es como el espejo de tu inmortalidad, como si reflejara tu presencia ausente, como huella tuya y... como... bueno... ya sabes...

La figura humanísima de Don Tomás Martín Gil se recorta, perfila y acendra cada vez más nítidamente, cuanto más y más se enmarca en el tiempo ido.

«ALCANTARA», pluma en ristre, monta dolorida guardia ante la vacía presencia de Don Tomás, y al rezar por su ánima, un temblor recorre las galeradas y, al final, los birlies se cuajan de blancos, puros, irrellenables silencios...

### I Aniversario

## DON JOSÉ LÓPEZ PRUDENCIO

(† 18 de Septiembre de 1949)

Un año ya que el famoso capitán de las letras extremeñas sucumbió batallando, con la pluma en la mano. Batallar al que era impulsado doblemente: por vocación irrefrenable y por imperiosa necesidad.

La vocación le llevó a ser periodista destacado, literato de altos vuelos, crítico eminente, investigador cariñoso; haciendo siempre gala de un amor inagotable a Extremadura.

La necesidad fué su inseparable compañera: ¡triste fruto del cultivo de las letras!

Pero supo mantener constantemente en alto la digna belleza de su depurado estilo, el noble tesón de sus realizaciones derramadas sin tasa.

Inteligencia clara y culta, corazón puro y elevado, puso a contribución de Extremadura todo su esfuerzo, y con bien ganado éxito que logró amplia resonancia en todo el ámbito nacional.

Por ello y por lo que para nosotros simboliza, como guía fervoroso de una senda a recorrer, «ALCANTARA» se duele de su pérdida en estos momentos del resurgir extremeño y le dedica uno de sus más emocionados y entrañables recuerdos.

F. B.